

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Páginas
Se está negociando con sangre francesa.	
Enérgico comentario de «Le Matin».	3. ^a
Alemania vende varios barcos cogidos	
¡¡a los rojos en represalias.....	3. ^a
Queipo de Llano al micrófono.....	5. ^a
Amenaza la guerra en Turquía.....	3. ^a
¿Soldados franceses en Bilbao?.....	5. ^a
Bombardeo sobre Valencia.....	8. ^a
Los rojos asesinan en Bilbao a 200	
personas de derechas.....	8. ^a
En Madrid hay gran ambiente terrorista	8. ^a

Año II

Jueves 14 de Enero de 1937

Núm. 154

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

licianos y combatientes extranjeros LA JORNADA FUÉ DE CALMA

Nuestras tropas ensanchan su base por el sector de El Pardo.—Bombardeo aéreo nocturno sobre los alrededores de Madrid

Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors.—Las fuerzas rojas de El Escorial, reforzadas con algunos contingentes extranjeros que han acudido a ver si pueden salvarlas, han atacado estos días los sectores de Las Rozas y Majadahonda. Todos los esfuerzos han sido estériles. No hay que sentir ningún temor. Nuestras fuerzas les han rechazado, a pesar de la virulencia de los ataques, sin que en ningún momento hubiesen de abandonar los puestos avanzados.

Ya he dicho en mis crónicas anteriores que, desde Boadilla hasta Pozuelo, todas esas posiciones, como las de Aravaca y Cerro del Aguila, están rodeadas de trincheras que los comunistas construyeron para abandonarlas cuando nuestras fuerzas

les envolvieron atacándoles por la espalda y en operaciones de sorpresa que nunca calcularon que se pudieran verificar. Pues bien; con decir que nuestras fuerzas no han tenido siquiera que utilizar esas defensas rojas está anticipado que los ataques enemigos se han deshecho en los mismos puntos en que los iniciaron. Interesa que se haga esta aclaración para desmentir la insinuación de la radio madrileña, que seriamente aseguraba que habían hecho una operación de limpieza en la carretera de La Coruña, que había dado por resultado que quedase limpia de «facciosos».

Nuestras posiciones no han variado desde que hace días fueron ocupadas. Mejor dicho, se han rectificado, pero siempre favorablemente y obligando a los comunistas a que se batiesen en retirada. Esa es la verdad escueta y simple. Todos sus ataques se han malogrado con pérdidas muy importantes de hombres y material.

Ayer dejaron siete carros de asalto inuti-

lizados. Hoy han sido dos. Y mañana, más despacio, porque hoy no tengo tiempo de extenderme, ofreceré una relación de parte del material rojo del que nos hemos incautado, y por la lista que haga, se verá la importancia de las operaciones calculadas con las considerables pérdidas que ha sufrido el enemigo.

Los ataques a Majadahonda y Las Rozas estaba descontado que se producirían, porque tienen como efecto buscar la liberación de sus fuerzas en la Sierra, a las que les buscan salida en una maniobra envolvente totalmente fracasada, porque el general Orgaz ya había contado con ella y tomó sus precauciones. La pérdida de esos nueve tanques rusos, a los que el enemigo había confiado la mayor eficacia de sus propósitos, demuestra el coraje con que se han batido los muchachos que contuvieron esos contraataques con la pérdida para los rojos de material de tanta valía. Nuestras fuerzas ensanchaban esta tarde su base por el sector de El Pardo. Como verá el lector, a la destemplanza enemiga se le replica con ofensivas que contribuyen a quebrantarlo y desconcertarlo, porque no pueden detener ninguna de nuestras iniciativas.

A nuestras líneas continúan pasándose milicianos. Entre los de ayer figura un chaval de catorce años, a quienes los comunistas asesinaron a su padre, que era sacristán de la iglesia de un pueblecito inmediato a Madrid. El muchacho ha pedido que se le lleve a primera línea para vengar la muerte de su padre.

Se han fugado asimismo de las líneas rojas cinco murcianos, que han declarado que el batallón de Albacete ha dejado de existir en los últimos combates, en los que sólo en dos días sufrieron unas dos mil bajas.

La niebla, que constituye en estos días uno de nuestros principales obstáculos, fué hoy tan intensa como ayer. Esta noche se despejó algo el tiempo, lo que fué aprovechado por nuestra Aviación para redoblar su castigo contra los rojos, cuyas posiciones ha bombardeado con gran violencia, tanto en los alrededores de Madrid como en esta misma capital.

Nuevos detalles

Fracasa otro ataque rojo contra la línea de Las Rozas.—Cinco tanques rusos inutilizados

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Hubo durante todo el día una espesa niebla. Hacia las once de la mañana los rojos

BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 13.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día 13 de enero de 1937:

Ejércitos del Norte y del Sur.—Sin novedad en los distintos frentes.

Siguen pasándose a nuestras filas gran número de milicianos y soldados, aterrorizados de los crímenes que se cometen en el campo rojo.

Igualmente se pasan algunos extranjeros de la Brigada Internacional, al parecer engañados por los reclutadores y llevados a los combates bajo amenaza.

prosiguieron en su intento de perforar nuestra línea de Las Rozas, llevando en vanguardia catorce tanques. El encuentro fué bastante violento, pues el enemigo mostró gran energía en el ataque, pero no consiguió avanzar un paso. Junto a nuestras trincheras han quedado cinco tanques rusos que fueron cogidos por el conocido procedimiento de arrojar tubos de gasolina, prendiéndoles fuego.

Los rojos han traído fuerzas francesas que tenían por Guadalajara a este frente.

Un italiano pasado a nuestras posiciones de Majadahonda, dijo que fué obligado a venir a Madrid desde Barcelona en compañía de otros treinta para trabajar en las fortificaciones de Madrid, donde se les forzaba a trabajar más de quince horas y sólo se les dejaba veinte minutos libres a las horas de comer y cenar.

Dijo que muchos más se pasarían si tuviesen idea exacta del trato que se recibe de los nacionales; pero que la mayor parte de ellos creen, por las campañas de los periódicos, que nuestros jefes ordenan el fusilamiento inmediato de todas las personas procedentes del campo enemigo.

En Pozuelo nuestros ingenieros llevan recogidas ya más 80 minas extendidas a lo largo del campo, cilíndricas y cargadas de dinamita, con el fulminante puesto.

Es extraño que no fueran utilizadas por los rojos al verse perdidos; sin duda fué tan rápida la huida, que no tuvieron tiempo de hacer funcionar el pulsador.

Continúa la peregrinación interminable por la carretera de Tarancón.

Hoy he estado en lo alto de la Cuesta de las Perdices. Allí se encontraban otros cinco carros de combate de procedencia soviética que fueron cogidos a los rojos en nuestros recientes avances del viernes y sábado pasados. No se observaba sino el paqueo ordinario.

El pueblo de Aravaca, presenta análogo aspecto a Pozuelo. Apenas queda una casa que no haya sufrido los efectos de la guerra.



El generalísimo Franco, durante una de sus visitas al frente, revistando las fuerzas

Una explicación de los absurdos contraataques del enemigo en el frente de Madrid

**POR
EL TEBIB
ARRUMI**

Una nueva hazaña de nuestras tropas marroquíes

Nuevos infundios desmentidos

Nota facilitada por la Oficina de Prensa: El coronel Beigdeber, secretario general de la Alta Comisaría de España en Marruecos y actualmente en funciones de alto comisario interino, ha dado a la publicidad las siguientes declaraciones: «La Depeche Marocaine» publica unas titulares alarmantes hablando de la supuesta ocupación de la zona española de Marruecos por tropas de otras potencias y de la protesta de la Residencia General de Rabat. La Alta Comisaría desmiente tales absurdos rumores, cuyo origen es una burda maniobra del Gobierno agonizante de Valencia y de sus cómplices, con objeto de alarmar a la opinión internacional. La ocupación de nuestra zona por contingentes de otras naciones, es un mito, y huelga manifestar que no existe ninguna protesta por tal motivo.

El Gobierno de la España nacional sostiene y mantiene el artículo quinto del tratado de 27 de noviembre de 1912, no sólo por respeto a los compromisos internacionales, sino también por amor a los hermanos marroquíes. Nuestro protectorado sentimental lo considera España como una misión histórica providencial, de la que se enorgullece.

Otras intenciones del enemigo

Aprovechando la niebla y lo desapacible del día, nuevamente intentaron los enemigos en el día de hoy repetir su ataque de ayer sobre el mismo sector, presentándose como de costumbre carros de asalto, al amparo de los cuales pretendieron repetidamente, y siempre con resultado adverso, avanzar los infantes rojos. Ayer se dejaron en este empeño tres tanques en nuestro poder y veintiocho muertos. En el día de hoy han quedado inutilizados otros dos tanques y han sufrido al acercarse a nuestras líneas fuego terriblemente mortífero.

Explicación a los absurdos ataques

Las intenciones se repitieron varias veces, y siempre con el mismo resultado adverso, aunque para muchos resulta inexplicable esta táctica del enemigo, que pierde sus mejores posiciones con relativa facilidad y luego trata de conquistarlas con mayor denuedo que el que puso en defenderlas. Nosotros creemos poder dar una explicación del, al parecer, absurdo sistema.

En realidad, el que ataca es el que lleva la iniciativa del combate, y para tropas de escasa moral, como son las rojas, ya es mucho el poder contar con ese factor de elegir el momento y el terreno del ataque,

y este lo encuentran más fácil y llevadero que el tener que soportar nuestro empuje en una posición, por buenas defensas que tengan. Pero, además, téngase en cuenta que, cuando los rojos atacan y fracasan en esos ataques, como justificación pueden decir, y dicen, que nos han presionado y hasta que nos han contenido; pero cuando los que atacamos somos nosotros, y ellos no resisten, su derrota no es de fácil ocultación, porque inevitablemente pierden inexplicables baluartes rojos.

Pero el resultado es el mismo, porque, ya sea atacando, ya resistiendo, el hecho es que siempre acompaña inevitablemente el descalabro y el fracaso al intento general con castigo en sangre y grandes pérdidas materiales para los rojos. Así ha ocurrido, pues, ahora. En el resto del frente la tranquilidad fué absoluta.

La precisión de nuestras baterías

Hoy hemos visitado el sector de Pozuelo y Aravaca, y realmente causa admiración ver la precisión del fuego de nuestras baterías, pues los hoyos causados por las granadas están sin interrupción en los bordes de las trincheras, explicándose así el gran número de bajas que en ellos recogimos.

Hazaña que acredita el valor de nuestras tropas marroquíes

Cada día se acredita más el valor de nuestras bravas tropas marroquíes. Hoy me relataba un jefe el último rasgo de valor de un tabor que se ha cubierto de gloria, y fué el que, recibiendo en nuestro campo el fuego de fusilametrallador de una trinchera enemiga, distante apenas trescientos metros, se juramentaron cinco regulares voluntarios, y deslizándose por la noche arrastras, provistos de bombas de mano, desalojaron la trinchera enemiga, dando muerte con sus bombas a los que la ocupaban y trayéndose como botín siete fusiles y ochenta paquetes individuales de municiones.

Y van...

Continúa el paso enemigo, aunque en el día de hoy ese ha sido menos importante que en los dos últimos días. Quizá mañana, y como resultado del fracaso de los contraataques que hoy han preparado, encontremos, al hacer la descubierta, como de costumbre, ocultos a no pocos milicianos que desean pasar a nuestras filas. De todas formas, hemos hecho cinco prisioneros, todos ellos extranjeros, y en el frente de Majadahonda, otros tres, éstos milicianos españoles.

RECUADRO

La Historia se repite

II

De haber triunfado el tradicionalismo hubiese sido muy distinta la situación interior de España a la llegada del comunismo. Por nuestra desgracia no fué así y el liberalismo se encargó de ir preparando con toda suavidad y cuidado el terreno propicio para el desarrollo del comunismo. A esto conduce el ir transigiendo continuamente. El gobernar es transigir y el adaptarse a los nuevos tiempos, según lo que hemos oído y desgraciadamente practicado la mayor parte de los españoles en estos últimos tiempos. Qué distinto todo esto de lo que se llamaba la intransigencia carlista, y hoy, a la vista de los resultados, tenemos que decir de la bendita intransigencia carlista, que si todos la hubiésemos tenido, no tendríamos la catástrofe actual. En los principios verdaderos hay que ser intransigente y poner el alma entera en su defensa.

Mussolini primero, Hitler después supieron ver lo falso del liberalismo, y gracias a esto salvaron y engrandecieron sus naciones. Los tradicionalistas españoles, que gloriosamente lucharon durante un siglo contra el liberalismo, no necesitaron copiar fórmulas extranjeras para combatir esta peste; fueron los primeros en el mundo que supieron ver el desastre a que conducía el liberalismo; por ello se incorporaron desde el primer momento con todo entusiasmo al glorioso movimiento salvador de España.

Italia, Alemania y España, ya libres del liberalismo, hoy como en los tiempos de las batallas de Lepanto y de Viena, serán el muro contra el que se estrellarán las hordas anticristianas asiáticas.

El primer acto de la liberación de Europa se está efectuando como en otros tiempos de España. El segundo, tan pronto termine el primero, que será muy pronto, también como en el pasado, será en el Oriente europeo. Alemania, Italia, España, Austria y Hungría, fieles como siempre a su destino, formarán la Santa Alianza contra el comunismo, y ante la ferocidad del monstruo es fácil que hasta la misma Turquía se sienta amenazada y forme a su lado para vergüenza de otras naciones que se llaman cristianas.

JUAN REQUETÉ

Un proyecto de ley desposeyendo de la nacionalidad francesa a los que se alistaron voluntarios con los rojos españoles

Burgos.—El diputado francés Paloi, ha presentado en la Cámara de los Diputados un proyecto de ley por la que se dejen desposeídos de la nacionalidad francesa a todos aquellos voluntarios que se alistaron para luchar en la guerra de España.

La Prensa francesa ante la actitud franco-británica

Burgos.—Los periódicos franceses están pendientes de la actitud que adoptarán Francia e Inglaterra después de las respuestas de Alemania e Italia a su proposición. Creen que están dispuestas a estudiar la manera de poder continuar las conversaciones.

Los robos y asaltos domiciliarios en Barcelona

Lisboa.—Las emisoras rojas de Barcelona han venido afirmando estos últimos días que, como las autoridades son impotentes para reprimir los robos y asaltos efectuados en los domicilios particulares, los ciudadanos han de depositar su dinero en los Bancos para evitar toda posible sorpresa. Como se comprende, esta medida no ha sido adoptada sino para apoderarse del dinero de los incautos que lo entreguen en los establecimientos bancarios.

Huyendo de las represalias alemanas en el Cantábrico, dos cargos marxistas se refugian en Saint-Nazaire

Saint-Nazaire.—Llegaron los vapores marxistas españoles «José Tartiere» y «Santurge», cargando este último carbón de Cardiff. Estos barcos y el «Santa Cruz» y el «Alona-Mendi», aguardan instrucciones que aún no llegaron.

Una huelga gigantesca en los Estados Unidos

Nueva York.—Continúan las grandes huelgas entre los obreros pertenecientes a la industria del automóvil. Henry Ford tiene un conflicto pendiente con 40.000 huelguistas, y por su parte la General Motors, 211.000. Los huelguistas, imitando la actitud de sus camaradas franceses, han irrumpido en los talleres y factorías ocupándolos y resistiéndose a abandonarlos. En vista de ello, Mr. William Knudsen, presidente de la General Motors Corporation, anuncia el cierre de todas las fábricas.

EXTRANJERO Amenaza de guerra en Turquía

Se está negociando con sangre francesa

De la muerte de muchos jóvenes franceses en el frente rojo español tienen más culpa los negociantes reclutadores que las balas del enemigo

Un enérgico comentario de "Le Matin"

Traducimos de «Le Matin» del 7 de enero el artículo de Philippe Barrés «Contra la contratación de la sangre francesa».

«Hay hombres que cobran el todo para que otros hombres abandonando Francia vayan a morir.

Esta espantosa guerra española tiene una característica muy particular, es la violencia con que se prolonga allende de las fronteras de España.

Existe en cada país del mundo un bando gubernamental rojo y un partido francamente nacionalista, lo mismo en Francia como en las demás naciones. Por esto cuando entre nosotros se discute el capítulo más negro de esta lucha, que es la cuestión de envío de voluntarios, se discute únicamente si los franceses tienen o no razón en alistarse para batirse por Franco o por los rojos.

Ahora bien, no es esta la cuestión. Sólo existe una cuestión para Francia, una sola, trágica y clara, contenida en pocas palabras.

La sangre francesa corre. La sangre francesa se derrama cada día sobre un suelo que no es el francés, por causas que no son francesas y bajo banderas que no son las francesas. Franceses luchan y mueren desprovistos de uniformes, de jefes, de médicos, de cañones, sin garantías materiales ni morales que los franceses que como soldados actúan merecen, mueren lejos de su Patria, bajo mando extranjero, a los cuales nada importa Francia.

¿Es éste el deseo de Francia?

Aparecieron el otro día en el comunicado del Cuartel General de Salamanca, diez líneas que destrozan el corazón, en las cuales relatábamos un combate donde la famosa columna internacional perdió muchos de sus combatientes, franceses, rusos, checos, que abandonó en un olivar.

Entra los franceses, decía el comunicado, hay muchos jóvenes de aproximadamente 18 años. Uno de ellos, Alfredo Durán, gravemente herido, confesó antes de morir la forma en que fué engañado después de haber sido previamente emborrachado por los propios agentes de reclutamiento, murió de un modo ejemplar, arrepintiéndose de su locura.

Las lecciones de moral de las gentes que matan a nuestros compatriotas nada nos interesan, sean rojos o blancos.

¡18 años! A esa edad se puede ser comunista, sin perjuicio de resultar más tarde un ponderado padre de familia a los 32 años, pero para eso es preciso vivir y no servir con su cuerpo de abono a los olivares entre Sevilla y Barcelona.

Pero atención. ¿Los que matan a los cándidos voluntarios franceses son únicamente los soldados de la trinchera de enfrente?

¿No son más bien los arengadores que se quedan al resguardo de las balas y de los obuses en Francia, en nuestros pueblos y en nuestras ciudades, después de buscar y atraer víctimas?

Demasiado sabemos cómo se reclutan voluntarios para España.

Se adivina al través de ello el tráfico mundial de almas. Existe un inmenso tráfico humano, que, tanto entre nosotros como en otras partes cada combatiente que pasa a España representa para ciertos individuos y para ciertas organizaciones, gastos e ingresos, es decir movimiento de dinero.

Propaganda, embaucamiento, transporte, armamento para todo esto hay quien paga y hay quien cobra, todo para que otros hombres abandonen Francia y vayan a la muerte?

¿Es esto lo que quiere Francia?

¿Y todos los franceses no debían oponerse contra los manejos ocultos que trafican con su sangre?»

Boletín internacional

El acuerdo anglo-italiano que durante estos días últimos tantos y tan diversos comentarios ha inspirado, es prometedor para nosotros, nacionalistas españoles, de muy gratos resultados.

Deducimos esto, del malhumor que la firma del acuerdo ha despertado en la prensa comunista mundial o simplemente comunistoide, incluso en los laboristas ingleses que llevan fama de ecuanimidad y sensatez.

El exabrupto de «L'Humanité», «Le Populaire» o «Le Peuple», lo esperábamos, pues es sabido que estos órganos extremistas franceses han hecho y están haciendo cuanto pueden en favor de «nuestros rojos» y que no les importaría desencadenar un conflicto mundial con tal de ver satisfechas sus ansias de revolución.

El más lerdo advierte que algo llevará en sí el acuerdo anglo-italiano cuando molesta a los enemigos de la España auténtica.

Y ese algo es el reconocimiento tácito por parte de Inglaterra del derecho que Italia tiene de demostrar su simpatía a quien le venga en gana.

Mussolini se asegura que ha dicho que no tolerará la constitución de un Estado catalán

Los sueldos que se "gastan," en Norteamérica

Washington.—El Congreso ha publicado la lista de los americanos que en 1936 han ganado salarios superiores a 15.000 dólares.

Mr. Hearst es quien ha ganado emolumentos más grandes, ya que han alcanzado al medio millón de dólares. La artista de cine Mae West viene a continuación con 400.883, precediendo al presidente de unas grandes fábricas de automóviles.

soviético. Todo el mundo lo sabe y los ingleses no lo ignoran, a pesar de lo cual firman el «statu quo» del Mediterráneo.

¿Qué significa esto? Que Inglaterra, una vez que crea asegurado su camino de la India y lejos de peligro sus posesiones de Gibraltar, de Malta y de Suez, dejará a su rival del Mediterráneo las manos libres para actuar contra el comunismo si así lo estima necesario a sus intereses.

Aquella esperanza que los rojos españoles habían puesto en la democracia inglesa se acaba de esfumar también.

Son movilizadas dos divisiones cerca de la frontera de Sanjak, de Alejandría, en Siria

Surge una nueva amenaza a la paz en el cercano Oriente

París.—Mientras la Europa occidental se halla inquieta por las complicaciones a que ha dado lugar el conflicto español, una nueva amenaza a la paz ha surgido en el cercano Oriente. En efecto, se han recibido informes de que dos divisiones de tropas turcas se han movilizadas anoche cerca de la frontera del distrito de Sanjak de Alejandría en Siria, actualmente bajo el mandato francés.

Se teme que el presidente Kemal Ataturk ha llegado a unas cuantas millas de Alejandría, después de haber celebrado un Consejo de ministros. Mientras tanto, la Prensa turca ha intensificado sus ataques contra Francia, exigiendo la independencia de Sanjak. La gravedad que encierran las aspiraciones turcas cuanto al puerto sirio, quedó reflejada en un editorial publicado en el periódico «Cumhuriyet», órgano oficial de Kemal Ataturk, en donde se anunciaba la determinación de Turquía de «obtener justicia de cualquier manera en el asunto del Sanjak, y si estalla la guerra, la culpa será de Francia».

La Prensa francesa alega que el Gobierno de Ankara ha organizado bandas de komitadits que han penetrado en Alejandría y han soliviantado a la población en favor de la independencia de Sanjak.

El Congreso Eucarístico de Manila.—No se aplazará a pesar de la enfermedad del Papa

Ciudad del Vaticano.—Habiendo circulado el rumor de que a consecuencia de la enfermedad del Papa sería aplazado el Congreso de Manila en los medios oficiales vaticanistas, se ha hecho saber que no habrá aplazamientos y que dicho Congreso se celebrará en la fecha acordada y con sujeción al programa convenido.

Un oficial de la marina de guerra británica estuvo detenido por los rojos

Londres.—El almirantazgo inglés ha confirmado la noticia de que un oficial del crucero de guerra británico, «Ben», que estaba surto en aguas de Bilbao, fué detenido por orden de las autoridades rojas de Valencia.

Estuvo varias horas detenido y se le concedió luego la libertad, zarpando el buque de guerra británico con rumbo a un puerto inglés.

Viaje precipitado del presidente Kemal Ataturk a Konyas

Stambul.—Con la atmósfera cargada y los rumores sobre una posible crisis franco-turca en Anatolia del Sur, el presidente Kemal Ataturk, que permaneció en Stambul toda la semana pasada, salió ayer inesperadamente en tren especial con rumbo a Konyas.

En Eskishir, Kemal fué recibido por el primer ministro, el jefe del Estado Mayor y los ministros de Relaciones e Interior, que

habían venido de Ankara también en tren especial.

Hoy, el director del periódico «Jumhuriyet», que generalmente refleja el criterio de los más altos círculos oficiales, escribió: «Turquía está dispuesta a llegar a cualquier extremo en defensa de su honor. De verse envuelta en una guerra, con Francia, la responsabilidad estará de parte de Francia».

Greta Garbo se retira

Londres.—Comunican de Nueva York que Greta Garbo ha tomado la resolución de retirarse de la pantalla cuando se termine de filmar la última película en que piensa intervenir, en la cual representa el papel de Mamadama Wallewska.

La causa de esta determinación es su delicado estado de salud, que le hace disminuir el peso diariamente.

Greta quiere volver a su casa particular y vivir entre sus viejos amigos, libre de toda curiosidad e impertinencia, que tanto molestan a las celebridades.

Su despedida para siempre de Hollywood será pronto un hecho.

Así, por lo menos, se asegura; aunque no respondemos de que esta noticia no tenga carácter de reclamo para la película que está filmando.

Detención de un cómplice del asesinato del rey Alejandro de Yugoslavia

París.—El lunes fué detenido en Dierenhifen, en el mismo tren en que viajaba la reina María de Yugoslavia con su segundo hijo y que se dirigían a Ostende, un súbdito checoslovaco que viajaba con pasaporte falso. La Policía sospecha que este individuo estaba en relaciones con los famosos Ustachis, cuyas víctimas fueron el rey Alejandro y el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Barthou.

Alemania vende varios barcos rojos

Por no haberle devuelto la mercancía

Berlín.—Por no haber devuelto el Gobierno separatista vasco el pasajero y parte de la mercancía del vapor alemán «Palos», Alemania ha decidido la venta de algunos barcos rojos capturados.

«Es necesario prevenirse contra las habilidades masonicas. Intentarán sembrar cizaña entre los nuestros y no vacilarán para ello en denunciar a los buenos para ver si logran el descrédito de la Justicia. Obremos con exquisita cautela. Velemos para no confundir el buen trigo con la cizaña».

(Truquetos. «La Francmasonería, crimen de la patria».)

LA VIDA EN TOLEDO

Una circular del gobernador civil disponiendo que en todos los establecimientos sean fijados carteles con los precios.

Los alumnos ingresados en la Escuela de aprendices de la Fábrica

La sesión de ayer del Ayuntamiento

Notas varias

Relación de alumnos ingresados en la Escuela de formación profesional obrera de la Fábrica de Armas

En la Escuela de formación profesional obrera de la Fábrica de Armas, después de los exámenes anunciados con fecha de 9 de diciembre de 1936, han ingresado, de 41 aspirantes presentados, los siguientes:

Luis Vázquez Araujo, con 16 puntos; Rufino Miranda Calvo, con 15; Juan Riesco García de la Torre, con 12; Esteban Manrique López, con 11,75; Antonio Martín Sánchez, con 11,75; Federico Federico Santamaría, con 11,50; Francisco Montero Sánchez, con 11,50; Román Molina Serrano, con 11,50; Fidel Barba Ruiz, con 10,50; Gregorio Martín Urda, con 10,50; Demetrio Martín Ruiz, con 10,50; Enrique Sánchez Téllez, con 10,50; José Pérez Lavín, con 10; Angel Hernández Martín, con 10, y Manuel Merchán Pérez, con 9,25.

Gobierno militar

Nuevo delegado de Orden Público

Nos comunican en el Gobierno militar que ha sido encargado interinamente de la Delegación del Orden Público, el comandante don Federico Pita Espelosin.

Gobierno civil

Una circular del gobernador sobre la publicidad de los precios en los establecimientos públicos

«A fin de atender en todo momento el más exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas, encaminadas todas a encauzar y organizar serenamente la vida ciudadana, por la presente ordeno que sin dilación alguna se fijen en todos los Establecimientos públicos, y en sitio bien visible, los precios que rigen para todas las transacciones, precios que por ningún concepto podrán ser alterados, sin la correspondiente autorización, que habrá de ser dictada por el excelentísimo señor gobernador general del Estado Español, en Burgos, y por fundados motivos que así lo aconsejen.

Lo que se hace público para general conocimiento, bien entendido que toda transgresión que sea cometida, será corregida en el acto y sancionada dentro de mis facultades.»

Reunión para organizar una función teatral a beneficio de la suscripción nacional

El gobernador civil, señor Cirujano, reunió anoche en su despacho oficial a diversos elementos locales, entre ellos una representación de la Sociedad Arte, con objeto de requerir su concurso para la celebración de una gran función teatral a beneficio de la suscripción nacional.

Todos los reunidos acogieron con entusiasmo la idea del gobernador civil y ofrecieron su apoyo para realizarla en plazo breve.

Ates de terminar la reunión, se tomaron algunos acuerdos concretos encaminados a atender próximamente el deseo del gobernador.

Ayuntamiento

La sesión de anoche.—Nombramiento de capellán del Cementerio.—Acuerdos sobre los funcionarios en situación pasiva

Ayer se reunió la Comisión municipal permanente en sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde, asistiendo los tenientes de alcalde señores Labandera, Manso, Rodríguez y Jiménez.

Se dió cuenta de un decreto de Alcaldía por el que se nombra con carácter interino capellán del Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, al presbítero propuesto por el señor obispo, don Dionisio Barragán.

Por otro se deja en suspenso el pago de haberes, a partir del mes en curso, para todos los funcionarios en situación pasiva, quienes en el plazo improrrogable de ocho días habrán de dirigir instancia a la Alcaldía, en la que harán constar nombre y apellidos, situación pasiva en que se encuentran, ideología política y actuación que tuviesen o hayan tenido antes y durante la dominación roja en esta capital, interesando la continuación del percibo de sus haberes. Estas solicitudes serán estudiadas por la comisión nombrada al efecto, compuesta por el teniente de alcalde don Luis Montemayor y el concejal don Eugenio Jarabo, la que propondrá a la Permanente la resolución que proceda.

Los que por determinadas causas se encuentren fuera del territorio liberado, deberán en su día cumplir todos esos requisitos.

Otro decreto propone a la Permanente que a todos los funcionarios que hasta la fecha no hayan hecho su presentación, no se les abone sueldo ni retribución de ninguna clase, sino desde su comparecencia, y siempre previo cumplimiento de los requisitos siguientes: 1.º La demostración en forma inequívoca de adhesión inquebrantable al movimiento nacional, no desvirtuada por actos ni manifestaciones precedentes; y 2.º, Que, no obstante lo dispuesto en el artículo anterior, en casos excepcionales y de plena justificación podrán los empleados a quienes no se les haya abonado los devengos anteriores a su presentación, dirigir instancia solicitándolos, en unión de los documentos acreditativos, a la Alcaldía, quien los someterá a la consideración de la Permanente para que adopte el acuerdo que crea oportuno.

La Alcaldía, en una moción, propone, y así se acuerda, ampliar el período voluntario para el pago de arbitrios municipales.

El Negociado de Quintas presenta otra moción sobre la fijación del jornal regulador de los braceros en el término municipal, acordándose que sea el de seis pesetas.

Se aprueban las instancias de dos veci-

Un decreto del Gobierno de Burgos dictando reglas para la confección de los padrones de patente de automóviles

El Decreto núm. 154, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» (Burgos) núm. 7, de fecha 7 de enero de 1937, dispone lo siguiente:

«Artículo 1.º Los propietarios de vehículos comprendidos en las clases B y C de la Patente de circulación de automóviles quedarán dispensados del pago de ese impuesto por el primer semestre del año actual, siempre que tales vehículos, con posterioridad al 17 de julio pasado, hayan sido requisados para necesidades del movimiento nacional y en forma que privase de todo disfrute a su dueño, durante un período no inferior a tres meses consecutivos y continuasen en dicha situación el 31 de diciembre de 1936.

No obstante lo prevenido en el párrafo anterior, si dentro del primer semestre del corriente año cesara la requisita con la consiguiente devolución del vehículo a su propietario, éste deberá satisfacer la patente por el tiempo que reste hasta el término del semestre. La autoridad correspondiente, al finalizar la requisita, lo pondrá en seguida en conocimiento de la Delegación de Hacienda respectiva, a fin de que se practique en tal caso la oportuna liquidación, percibiéndose el impuesto por meses completos con desprecio de las fracciones.

Artículo 2.º Mientras duren las actuales circunstancias, no se admitirán ni se cursarán, si hubiesen sido ya admitidas, otras bajas por razón de la patente correspondiente, a las clases A y D, que las motivadas por destrucción o deterioro total del coche, extremos que se acreditarán si éste

hubiese sido objeto de requisita mediante certificación de la autoridad que tenga a su cargo los servicios de transporte.

El plazo para la presentación de esas bajas por el primer semestre de 1937, se amplía hasta el día 30 del corriente mes.

Artículo 3.º Las bajas producidas por cambio de propietarios o traslado a otra provincia, sólo se admitirán cuando se justifique el alta correspondiente al cambio de situación, con el duplicado de la declaración, que habrá de quedar unida a la de la baja.

Artículo 4.º El período voluntario de cobranza de la Patente, tratándose del primer semestre de 1937, se dará por concluso el 15 de febrero próximo, quedando terminantemente prohibida, a partir de esta fecha, la circulación de todo vehículo sujeto al tributo, que no lleva la Patente en sitio visible.

Artículo 5.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a las contenidas en el presente Decreto.

Dado en Salamanca a 6 de enero de 1937.—Francisco Franco.

Lo que pongo en conocimiento de todos los interesados para el más exacto cumplimiento, debiendo advertir a todos los alcaldes de los pueblos liberados del dominio marxista que deben remitir a esta Delegación con toda urgencia los Padrones de Patente de automóviles confeccionados con arreglo a las disposiciones citadas.

Toledo 13 de enero de 1937.—El administrador de Rentas, Manuel Visconti.

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 14

San Pablo, primer ermitaño. San Mauro. San Benito. San Isidoro. San Alejandro.

La Misa de mañana es en honor de San Pablo, primer ermitaño. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa propia. Oración 2.ª de San Mauro.

nos solicitando licencia para la apertura de establecimientos.

La Secretaría presentó una certificación expresiva de no habers presentado licitador a la subasta del arbitrio de pesas y medidas, acordándose vuelva a ser anunciada en las mismas condiciones que anteriormente.

En correspondencia, se da lectura a un oficio de la Academia de Bellas Artes, ofreciéndose incondicionalmente al Ayuntamiento para cuanto se relacionase con el aspecto artístico de la ciudad.

También se leyó un oficio del presidente de la Diputación participando que la Comisión Gestora ha acordado adherirse a la iniciativa de la Diputación de Valladolid para que se la conceda el título de «Capital del Alzamiento», siempre que se demuestre que la citada ciudad fué realmente la primera que se sumó al movimiento nacional.

Constitución de la Junta para el amparo de los niños huérfanos y abandonados

Ayer se constituyó, bajo la presidencia del alcalde, don Fernando Aguirre, la Junta encargada de buscar familias caritativas que recojan los niños huérfanos y abandonados. La forman: como párroco más antiguo de la localidad, don Emiliano Segura; inspector municipal de Sanidad, don Isabelo Perezagua; como maestro de superior categoría, don José Rúa.

Celebraron su primera reunión, leyendo en primer lugar el decreto dictado por el Gobierno de Burgos sobre el particular, y acordando publicar un bando invitando a las familias a que recojan los niños huérfanos y abandonados. Esta relación de familias será transmitida al gobernador civil para que, a su vez, informe al Gobierno de Burgos.

También se acordó dar la mayor publicidad a estos acuerdos por medio de la Prensa local y de la radio.

Reunión de la Comisión de Instrucción pública

Mañana se reunirá la Comisión de Instrucción pública para resolver asuntos de su competencia.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 238 raciones

Ayer, en el Comedor de Caridad, fueron socorridos: con comida, 82 adultos y 53 niños, y con cena, 66 adultos y 37 niños. Total de raciones, 238.

Número agraciado

Las cuatro mantas sorteadas por Adrián García, con papeletas amarillas, fecha 25 de diciembre, a beneficio de la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, han correspondido al número 5.161.

**INFORMACION
GENERAL**

Falta pan en Barcelona, por lo que se manifiestan las mujeres por las calles

POR BILBAO SE HAN VISTO SOLDADOS FRANCESES

Parece que Indalecio Prieto piensa separarse del Gobierno

Se asegura que en Bilbao se han visto soldados franceses

Salamanca, 13.—Se han recibido noticias en las que se asegura haber visto por las calles de Bilbao soldados franceses de

los regimientos números 4 y 140. Esto prueba una vez más la neutralidad francesa.

Manifestación en Barcelona.—Una Comisión fue recibida en la Generalidad

Salamanca, 13.—La escasez de víveres en Barcelona es cada día más grande. Los periódicos recomiendan en grandes titulares que se consuma menos y se produzca más.

Ayer una gran manifestación de mujeres recorrió las calles de la ciudad llevando un gran cartelón que decía: «Las mujeres antifascistas queremos más pan y menos política». Al llegar ante el Palacio de la Generalidad, una de las manifestantes, acompañada por dos mozos de Escuadra, subió a expresar sus deseos al Comité de abastos. Las recibió el señor Morens, el cual las dijo que se solucionaría en el momento que las naciones amigas envíen harinas.

Comemoración de la Incorporación del Sarre

Salamanca, 13.—Con motivo del segundo aniversario de la incorporación del Sarre alemán, se han celebrado grandes fiestas en todo el territorio del Reich. En Berlín se efectuaron brillantes desfiles militares con asistencia del Führer.

Indalecio Prieto dispuesto a separarse del Gobierno rojo

Salamanca, 13.—Se tienen noticias, según las cuales, Indalecio Prieto está decidido a abandonar el Gobierno. Tanto si gana como si pierde la guerra, irá a terminar su vida en Méjico.

Informaciones de Radio A. Z.

Armamentos en un puesto de Francia

Marsella.—Han llegado a este puerto dos barcos rojos con material de guerra para España. Tienen temores de salir ya que los barcos nacionales vigilan las costas españolas.

Bombardeos en Ciudad Real

Sevilla.—Comunican de esta ciudad que han sido bombardeados varios objetivos militares en Ciudad Real.

Nuestra Escuadra bombardea Málaga y Valencia

Gibraltar.—Con más intensidad que ninguna otra vez, han sido bombardeados los puertos de Málaga y Valencia por la Escuadra nacional. Los barcos que estaban en los puertos se vieron obligados a levantar anclas y se vió que varios almacenes y cuarteles ardían entre grandes llamas.



Irún. Los rojos impusieron a esta ciudad uno de los mayores estragos de la actual guerra

El tratado comercial del Gobierno nacional con el británico

Berlín.—Entre Inglaterra y el Gobierno del general Franco ha sido concertado un tratado comercial, estableciéndose un intercambio de productos agrícolas y carbón, llegándose por parte del Gobierno inglés a una reducción bastante grande en los precios.

Un vendedor de gases en Barcelona

Salamanca, 13.—Hace dos días ha estado en Barcelona a ofrecer sus productos el director de una importante fábrica de gases de Verna. Parece que fué llamado por el Gobierno de la Generalidad para hacerle grandes compras.

Parece que en ello ha intervenido, oponiéndose, la Cruz Roja Internacional.

En Marsella desembarcan rusos para España

Salamanca, 13.—Se ha confirmado el desembarco en Marsella de un elevado contingente de soldados rusos que se dirigen a España para luchar al lado de los rojos.

Constantes conspiraciones contra Stalin

Salamanca, 13.—La guardia roja ha descubierto una importante y vasta conspiración contra Stalin. Han sido detenidos numerosos individuos por sospechosos.

La plata que los rojos robaron en Gerona

Salamanca, 13.—A fines de diciembre llegó a Puigcerdá un vagón transportando 4.500 kilos de plata. Esta plata procede de los objetos de culto robados por los anarcosindicalistas por los pueblos de Gerona.

La ineficacia de la No Intervención

Salamanca, 13.—Una importante casa comercial de Marsella ha establecido una línea de buques entre este puerto y el de Valencia. Dicen que es para exportar los productos valencianos, pero la realidad es que en los barcos se transporta material de guerra para los rojos, usando como pabellón el de Yugoslavia.

Los nacionalistas vascos, a tiros con los rojos

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla, 13.—En su acostumbrada charla, el general Queipo de Llano empezó esta noche diciendo:

La Prensa roja al servicio de Moscú está continuamente palando noticias tendenciosas contra los nacionales. Claro que no merece ningún crédito lo que difunde la Prensa asalariada por los satélites de Stalin.

Lo cierto es que ayer un barco mercante francés, escoltado por un buque de guerra de la misma nacionalidad, llegó a Málaga transportando gran cantidad de material bélico para combatirlos.

Y luego Francia requiere continuamente a Inglaterra para que se mantenga y se controle la no intervención en los asuntos de España.

También se sabe que ha llegado al aeródromo de Prat del Llobregat un modernísimo avión procedente de una casa productora de Francia.

No es sólo Francia la que engaña con sus palabras, sino Inglaterra también, ya que hace unos días dictó una ley, acogiendo a otra de 1870, prohibiendo la salida de voluntarios para la guerra de España. Y fué precisamente ayer cuando llegaron veintidós ingleses a Francia en ruta para España.

Para contrarrestar las mentiras de los rojos, será conveniente publicar un folleto con todas las charlas pronunciadas desde este micrófono y difundirle por toda Europa y América, sobre todo la del Sur.

Ya con este fin se ha constituido una asociación llamada de los Caballeros de Colón. Difundirá la verdad de lo de España por todas partes, y abrirá los ojos a algunas naciones, haciéndolas ver lo que es el comunismo.

La situación de Madrid nos la indican los rojos mismos con sus insistentes llamadas a los milicianos en el día de hoy.

La cosa para ellos no marcha bien. Los obreros se han excusado ya de producir tanto material de guerra y municiones, y de no cobrar apenas nada. Eso es, amigos obreros, lo que hace Rusia: mucho prometer, pero poco dar.

Otro caso es que los nacionalistas vascos se han liado a tiros con los rojos. La causa ya nos la podemos suponer. Es imposible entre ellos la convivencia. Aunque Aguirre dimitió su cargo, los rojos le hicieron ver que era necesaria la unión entre las fuerzas antifascistas, y que en estos momentos todo debe ser cordialidad. Y Aguirre volvió a su puesto ridículo.

Unas cartas de milicianos, muy curiosas, han llegado a mi poder. En ellas dan a entender que, ante nuestro empuje, no hay nadie que se oponga; que nuestro material guerrero es superior al suyo. Y otras cosas muy curiosas y anecdóticas.

Y al leer la despedida de una carta, el general añade: «Y de ustedes se despide este que no les olvida, Queipo de Llano». Buenas noches.

D.  P.

Coñac
radicionalista

Palomino & Vergara

J. Jerez R.

PANORAMAS DE
ACCION CATOLICA

La Acción Católica en la guerra **Se crea en Toledo una biblioteca circulante para los heridos**

«No puedo ocultar la complacencia que me causó la movilización en masa de los jóvenes encuadrados en la Juventud de Acción Católica», dice el cardenal Gomá

«No puedo ocultar la complacencia que me causó la movilización en masa de los jóvenes encuadrados en la Juventud de Acción Católica», dice el cardenal Gomá.

Cuando hace pocos días el cardenal arzobispo de Toledo regresó de Roma; hizo a un periodista zaragozano las siguientes declaraciones: «La Acción Católica ha acertado, como era su deber, a replegarse en cuanto sonó el clarín de guerra; cuando advenga la suspirada paz, será la hora, previa la reconstrucción de sus cuadros hoy dislocados, de lanzarse a la acción que las circunstancias y características del nuevo estado demanden, para influir e inyectar en forma ordenada el espíritu sobrenatural y cristiano. Me es muy grato subrayar que han sido las capas y núcleos mejor formados los que se han lanzado con más ardor y denuedo a esta cruzada de reconquista religiosa y, en este aspecto, no puedo ocultar la complacencia que me causó la movilización en masa de los jóvenes encuadrados en la Juventud de Acción Católica».

La Juventud de Acción Católica tiene hoy a la inmensa mayoría de sus jóvenes en el frente.

Puede honrarse de haber sido una asociación conservadora de la idea católica, idea que ha hecho que la juventud española, en defensa de su fe, emprendiera esta cruzada memorable en la historia de España y en la Universal.

La Juventud de Acción Católica ha vivido en las épocas de gobiernos antirreligiosos perseguida y despreciada, y en estos momentos, por el sacrificio de sus miembros que han acudido a los frentes, se encuentra desierta: los pocos miembros que quedan en sus localidades sin ir a los campamentos al lado de sus compañeros, tienen el pensamiento fijo en las tierras rojas donde están sus padres, en las trincheras donde están todos sus hermanos, en su casa donde les retiene el deber, a la vez que espiritualmente están unidos a sus compañeros, a sus hermanos del frente.

Y es justo hablar también de la Juventud Femenina de Acción Católica. Su labor callada y humilde se traduce en una serie de actos en los que resplandece junto al sacrificio el más hondo sentido sobrenatural. Hay muchas jóvenes a las que la Juventud Femenina les ha formado espiritualmente, les ha infiltrado los sentimientos más nobles y más puros y ahora, estos sentimientos han brotado espontáneamente y les han llevado a realizar un trabajo lento y oculto, de visita de hospitales, de ejercicio continuo de la caridad cristiana, de constante oración a Dios, de reconstrucción de sus cuadros dislocados y de sus organizaciones casi deshechas en las poblaciones por donde ha pasado la furia de la guerra.

Tampoco queremos terminar estas líneas sin dedicar un recuerdo a la Asociación Católica de los Padres de Familia que durante los últimos cinco años trabajó con energía y constancia ejemplares por remediar en lo posible los males de la educación religiosa que se daba en las escuelas de España.

Ahora que la santa imagen del Crucificado preside las aulas de los Institutos, Escuelas y Universidades, es fácil olvidar su meritísima labor. Pero es justo hacer constar que sus trabajos constituyen uno de los frutos más formidables de la obra magnífica y profunda de la Asociación Católica, uno de los frutos que sólo nos es dado a conocer en España, pero que ya ha pasado nuestras fronteras y está siendo la admiración y el ejemplo de la Asociación Católica Universal.

Mientras se ganan los caminos y pueblos de la patria, vertiendo sangre española, los miembros de la Acción Católica siguen con viva tensión espiritual, la mirada fija en la nueva España, y el ánimo dispuesto a proseguir después de acabada la guerra la verdadera reconquista reservada a ellos de un modo especial: la reconquista de las almas para Cristo.

Ahora trabajan por el mismo ideal, pero

Un ruego a todos los patriotas poseedores de libros

Se ha creado en Toledo, como en otras poblaciones liberadas, una biblioteca circulante para heridos, a fin de que éstos puepan recrear su espíritu en las horas de convalecencia, que tan largas se hacen y tan aburridas se pasan, ya que no pueden ser empleadas en trabajar y a veces privan de todo ejercicio que requiere un poco de esfuerzo corporal.

En esas horas en las que muchas veces se carece de amigos con quienes conversar y que traen al pensamiento más recuerdos tristes que alegres, sólo hay un medio de aminorar la tristeza, evitando así la fatiga del pensamiento que no da tregua a su labor de recordar con insistencia. Este medio es un libro, cuya lectura, adueñándose de nosotros, haga olvidarnos hasta de nuestros dolores, para vivir con la imaginación las páginas de un libro que llegó a interesarnos.

Nadie tan necesitado en la actualidad de distracción como esos valientes heridos en el campo de lucha, adonde fueron por defender a nuestra España, y ya que por necesidades imprescindibles no podemos ir a llevarles el consuelo de nuestra presencia y conversación, al menos debemos proporcionarles un libro que les pueda distraer y les haga olvidar en su lectura toda pena.

De Zaragoza ha llegado a Toledo una remesa de libros para esa biblioteca circulante, que ya ha comenzado a funcionar; pero esa remesa no basta, porque son muchos los que desean libros, y éstos no son

de distinto modo. Antes, los Círculos de Estudio, la Sección de Piedad, los aspirantes, formaban ese pequeño mundo propio de la Acción Católica. En estos momentos todo eso ha quedado suspendido. Los jóvenes de Acción Católica no celebran reuniones; luchan por Cristo y por la patria en los campos de batalla.

P.

número suficiente para atender todas las demandas, siendo necesario que todas sean atendidas y en nuestra mano está el poder conseguirlo.

En Toledo son muchas las personas que pueden desprenderse de algún libro de literatura amena, de alguna novelita, de alguna obra de teatro, de alguna revista de literatura sana y divertida, que puede servir muy bien para formar la Biblioteca circulante para heridos, y con esto se puede llevar distracción, llenando las horas del convaleciente del bienestar que produce siempre el recreo espiritual de una buena lectura.

Tú, lector, a buen seguro, tienes algunas obras que ya leídas duermen en un rincón de un estante o en un cajón cualquiera; ¿no podrías enviar unas cuantas de éstas, que no tengas gran interés en conservar, y por tanto, no te cueste un gran sacrificio desprenderte de ellas, y si es un gran beneficio el que ese desprendimiento puede reportar a unos valientes que lo merecen todo y esperan de tí ese donativo que les ha de llevar un poco de ilusión en su convalecencia?

Toledanos, todos vosotros, que no regateáis dinero para que al glorioso Ejército nacional fuese más llevadera la vida de campaña, yo bien sé que, si no habéis llevado libros para heridos, es porque no sabíais que había una Biblioteca a ellos destinada, pero, ya que lo sabéis, tengo la certeza de que no serán muchos los días que pasen sin que esta Biblioteca cuente con número suficiente de volúmenes para atender las necesidades de los que han de valerse de ella.

Los donativos pueden entregarse en la Biblioteca pública de Santa Cruz, de diez a doce, o en el Archivo de la Delegación de Hacienda, a las mismas horas, rogando a mis lectores que no retrasen sus envíos, pues los esperan unos valientes que vertieron su sangre por Dios y por España.

UNA MARGARITA

“EL ALCÁZAR”

Núm. 40

Viernes 4 de Septiembre de 1936

(Continuación.)

RADIO PORTUGAL: Se ha celebrado una misa de difuntos en la Iglesia de Santo Domingo de Lisboa en sufragio de los nacionalistas muertos y mañana en Storil, a la salida de la iglesia, unas señoritas pedirán a favor de los huérfanos de los nacionalistas.

Radio Tetuán confirma la entrada de Yague en Talavera.

Anteayer visitó Toledo un enviado de la tendenciosísima Agencia Havas, para comprobar los efectos del cañoneo sobre el Alcázar y siguiendo el criterio de exageración que es habitual en dicha Agencia afirma que no existe la fachada principal, cuando todo el mundo puede comprobar que está intacta la parte Oeste de dicha fachada y anteayer y todavía hoy enhiesto el torreón N. E. de la parte Este de la indicada fa-

chada. Hacía comentarios graciosísimos sobre lo que supone estado de nuestros ánimos en el interior del edificio y ello viene a confirmar el criterio que tan acreditado tiene de faltar a la verdad la citada Agencia.

También nos visitó el Ministro de la Guerra y conferenció con el llamado Comandante de las fuerzas enemigas.

En Asturias, nuestras fuerzas han conquistado Trubia y otro pueblo cuyo nombre no se entendió con claridad.

Italia espera que las demás Naciones se pronuncien por la no intervención en los asuntos de España y hasta entonces ella no dará una contestación definitiva.

En el Cuartel general de las fuerzas nacionalistas en Guadarrama se presentan todos los días milicianos y soldados procedentes del frente enemigo diciendo que en el Cuartel General de ellos se encuentran

desmoralizados. Comentando la locutora la nota del Ministerio de la Guerra de Madrid sobre las luchas en Extremadura dice, que va a ser preciso incluir todos los pueblos de la provincia de Toledo en donde estamos alcanzando las últimas victorias en la Región de Extremadura para complacerlos.

Continúa el avance arrollador de nuestras tropas para envolver al enemigo consiguiéndose importantes triunfos. Talavera de la Reina fué cercada en la madrugada de ayer día tres, y a las cuatro de la tarde sus defensores se dieron a la fuga abandonando abundantes elementos, como cinco cañones del 10,50 cm y 7 del 7,50 cm, ametralladoras, municiones, fusiles y material sanitario suficiente para proveer un Hospital de campaña.

La posición de Talavera de la Reina tiene una importancia extraordinaria como

hemos repetido varias veces por su disposición en dirección a Toledo, por los movimientos tácticos a que sirve de base y por su proximidad a Madrid.

La explicó así el General Queipo de Llano desde la Radio de Sevilla:

«Las fuerzas de Yague con el movimiento envolvente que están realizando, logran que la provincia de Ciudad Real venga a quedar entre dos fuegos puesto que la conquista de Almodovar del Campo que está a 50 Km. de Ciudad Real y la situación de las fuerzas que operan en Llerena combinadas con el flanco derecho de Yague forman una herradura que empuja cada vez más a las fuerzas del Gobierno que al mando de Rubio están en Ciudad Real, las cuales no tendrán más salida que hacia Valencia.

(Continuará.)

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Encuadrada por oficiales soviéticos la Brigada Internacional pone en manos de Moscú la dirección de la defensa de Madrid

Está compuesta por 45.000 hombres, sostenidos por ocho escuadrillas de aviación

La lucha que ensangrienta a España ha perdido su carácter inicial de guerra civil local.

Sobre esta arena sangrienta se enfrentan con las diversas fracciones políticas españolas los súbditos de varias naciones extranjeras.

La fuerza principal que interviene en esta lucha y trata de darle un carácter internacional es la «brigada internacional», denominada oficialmente «Cuerpo de voluntarios extranjeros».

Ha sido constituida bajo el impulso de Moscú, que no regatea esfuerzos para crear en Europa Occidental un hogar de agitación guerrero.

Reclutados entre los «comunistas» y sus simpatizantes los primeros voluntarios rojos, hicieron su aparición el pasado mes de agosto en la región de Irún.

Desde la toma de esta villa, los supervivientes se trasladaron a Barcelona, donde ya se estaba procediendo, bajo la égida de los instructores soviéticos, a la formación de los primeros batallones internacionales.

Al principio se preveía la constitución de tres destacamentos de tres batallones, luego, rápidamente, la cifra de los destacamentos se aumentó hasta cinco, comprendiendo quince batallones de tres mil hombres cada uno.

Debían estar compuestas del 40 por 100 de extranjeros y del 60 por 100 de españoles.

Más tarde se decidió que los españoles inscritos en estos batallones no se compondrían más que del 12 al 15 por 100.

Desde entonces, si por exigencias de

Marcelo Rosember, el cual hizo de esto una condición formal de ayuda por la U. R. S. el mando de esta fuerza fué confiado a los oficiales soviéticos.

El conjunto de este «cuerpo de voluntarios extranjeros» comprende 45.000 hombres, que se distribuyen así: cerca de 4.500 soldados y suboficiales soviéticos; 13.500 franceses y belgas; 9.000 alemanes, austriacos y checoslovacos; 6.500 poloneses y 7.000 españoles y yugoeslavos.

Ocho escuadrillas compuestas de nueve aviones cada una, están agregadas a esta «brigada». El personal de estas escuadrillas —pilotos y mecánicos— está compuesto del 30 por 100 de súbditos soviéticos; 20 por 100 de alemanes, checoslovacos y austriacos; 10 por 100 de ingleses; 10 por 100 de franceses y belgas; 10 por 100 de italianos antifascistas; 20 por 100 de yugoeslavos, españoles y otras nacionalidades.

En el frente de Madrid, el alto mando está ejercido por el general Kleber, alias Tekteté.

En la plana del Estado Mayor han sido colocados: Francisco Moert, ex miembro del Comité Central de las Juventudes Comunistas belgas; el «hautmann» escritor pacifista (sic). Luis Renn y el comandante de la reserva Luis Durand.

Están asistidos por un consejo militar compuesto en su mayor parte de oficiales o ex oficiales rusos y alemanes.

De esta manera, la verdadera dirección de las operaciones de la defensa de Madrid se encuentra completamente entre las manos de los enviados del centro de la revolución mundial del Kremlin en Moscú.

Información aparecida en «Le Matin».

TOMAS SIERRA

Mercería, Bisutería, Perfumería, Peletería y Novedades.

Especialidad en medias y calcetines. Géneros de punto y artículos para labores.

Comercio, 5 al 11. - Teléfono 1721 TOLEDO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA == Y MUEBLES ==

Pi y Margall, 14. - Teléfono 135 R TALAVERA DE LA REINA

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

QUESOS Y MANTECAS
CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Calle de Santa Isabel, 1. - Teléf. 174 TOLEDO

CALZADOS

P. MARTÍN ARCE

Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(SUCEOR DE VALLE)

Cuesta de Belén, número 11
TOLEDO

JAMON BARATO

Si queréis comprar codillos de jamón a precio increíble dirigiros a Francisco Moraleda

NUEVO BAR RESTAURANT

EL METRO - TALAVERA DE LA REINA

La suscripción nacional

Setenta y una relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Pesetas.

Suma anterior 1.413.009,27

Don Guillermo Téllez, tercera entrega	50,00
Don Pedro Braojos	15,00
Don Juan Aparicio	5,00
Doña Eulalia Vargas	400,00
Jaime y Francisca Martín Vargas	100,00
Doña Josefa Fernández	100,00
Doña Fernanda Bermejo	100,00
Doña María Fernández	100,00
Personal de la Caja Regional de Previsión de Castilla la Nueva	282,46
Don Ruperto López	5,00
Doña Marina Barbero Gómez	25,00
Comandante militar de Brunete	860,00
Don José López Ortega, de El Alamo (Madrid)	500,00
Don Agustín García	25,00
Don Zóilo Rodríguez	30,00

Suma y sigue 1.415.606,73

Doña Angeles de la Riba, dos monedas de oro.

Don Felipe Castro, una moneda de cinco dólares.

Ayuntamiento de Palomeque, un reloj de señora de oro y un par de pendientes de oro, una moneda de oro y un bolso de señora de plata.

Ayuntamiento de Pelahustán, dos pendientes de oro.

Ayuntamiento de Portillo, una pulsera de oro y piedras, un par de pendientes de oro y un colgante de oro.

Ayuntamiento de Castillo de Bayuela, suscripción entre los vecinos, tres onzas de oro, una moneda de 20 dólares, tres monedas de oro de 25 pesetas, una moneda de oro de Carlos III, un par de pendientes de oro, dos pulseras de oro, dos pares de pendientes de oro, un alfiler de corbata y una sortija.

Don Raimundo Suárez, una sortija y dos pendientes.

Ayuntamiento de Recas, un ajustador de oro y dos pares de pendientes con piedras.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes.

Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24.-Sucursal Pi y Margall, 8 TALAVERA DE LA REINA

Relación de donativos recibidos en el Gobierno militar

Recaudado en Falange de Torrijos entre el vecindario, para el Abrigo del Soldado, 1.292,05 pesetas; empleados y obreros de la imprenta del Colegio de Huérfanos de Infantería, para la Suscripción Nacional, 123; José Hilario Aparicio, para la Suscripción Nacional, 150; Manuel Muñoz Mariñán, sargento del Batallón de Voluntarios, para la Suscripción Nacional, 150; el mismo, para el Batallón de Voluntarios de Toledo número 1, 150; Ayuntamiento de Getafe, para la Suscripción Nacional (sin estampillar), 500; Santiago Vicente y Juan González, para la Suscripción Nacional, 29,25; los mismos, para el Batallón de Voluntarios de Toledo, 29,25.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra Jesús Ortiz, perteneciente al Regimiento de Transmisiones del Pardo; José Pérez López, Luis García Garroé e Isidoro Miguel Guerra, sargentos del 14.º Regimiento de Artillería ligera; Manuel Recasens, del Parque de Intendencia de Zaragoza; el cabo Eladio Acosta Daroca, al primer Batallón expedicionario de Canarias; el cabo de Requetés, Ramón García Valiño, y los boinas rojas José Rical Burgo, Eliseo Zapino Obeso, Serafín Sánchez y Ricardo Fernández, todos ellos al Tercio del Alcázar de Toledo, y Justo Sánchez Ontalba e Isidoro de Torres, a la Academia de Infantería de esta capital.

La omisión de algunos de nuestros comunicantes, se debe a que las señas que se indican en sus cartas no se ajustan a las instrucciones recibidas a este servicio de Madrinas de guerra.

CASA POZA

Especialidad en Garbanzos de Castilla
Tornerías, núm. 19 - Teléfono 1690
TOLEDO

Se compran

Conejillos de Indias
Laboratorio de Biología Pecuaria
Cambrón, 11.-TOLEDO

CONFITERÍA y Fábrica de Mazapán

S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN
PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

GONZALEZ BYASS Y COMP. - VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

ULTIMA HORA

Después de una reunión del embajador francés en Berlín con el führer, la tensión internacional está más calmada

En Madrid hay gran ambiente derrotista



Se comprende que el Gobierno rojo no permita la entrada de comisiones extranjeras. Es que quiere ocultar a toda costa su barbarismo, crueldad e incultura

Notable mejoría de la situación internacional después de la entrevista entre Hitler y el embajador francés en Berlín

Berlín, 13.—La situación internacional ha mejorado notablemente después de la entrevista sostenida entre el führer canciller y el embajador de Francia en Berlín. Se sabe que trataron exclusivamente de la campaña intensa que la Prensa francesa ha hecho durante estos últimos días contra Alemania, acusando al Gobierno del Reich del envío de militares alemanes a la zona española de Marruecos.

Después de esta entrevista se han apaciguado los ánimos en la capital francesa. Todos los que aman la paz pueden y deben sentirse jubilosos por la modificación favorable producida en la situación europea en tan corto tiempo, debida en gran parte a Hitler.

El primer lord del Almirantazgo conferencia con Mr. Eden sobre el tráfico marítimo con España

Londres, 13.—La Prensa publica amplios informes de la visita que el primer lord del Almirantazgo hizo al ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden. Se trató de la cuestión del tráfico marítimo con España.

En Norteamérica aparece el cadáver de un niño raptado por los "gamsters"

New York, 13.—En los alrededores de Eweret (Washington), ha sido encontrado el cuerpo de un niño de unos diez años de edad, mutilado y desnudo. Resultó ser el hijo del médico Matson, de Tacome. Este doctor había pagado 28.000 dólares a los raptadores de su hijo, sin que ello haya bastado a impedir el bárbaro crimen. La opinión pública se muestra indignada por el hecho.

Un grupo de rojos impide en París una conferencia sobre el Extremo Oriente

París, 13.—Cuando Claude Barret, escritor de fama mundial, pretendía dar una conferencia en el cine de Mont Belau sobre el Extremo Oriente, un grupo de rojos le impidió la entrada en el local. Estos permanecieron durante varias horas a la puerta cantando «La Internacional», sin que fueran requeridos por las autoridades para depocer su actitud.

Se inaugura en Inglaterra la primera fábrica de caretas contra gases

Londres, 13.—El subsecretario de Estado del Ministerio del Interior inauguró hoy una fábrica de caretas contra gases en Plackovkury. En ella se producirán 500.000 mascarillas contra gases semanalmente. Esta es la primera fábrica inglesa de este género.

Periodistas encarcelados en París por formular fundadas acusaciones contra el ministro del Aire

Tenerife, 13.—Informes de París aseguran que el director y el redactor jefe del «L'Echo de París» han sido encarcelados por orden del Gobierno. Ambos periodistas han sostenido una intensísima campaña contra el ministro francés del Aire, M. Cot, acusándole de proceder contra los intereses de Francia al consentir que varios aviones modernísimos, cuya fabricación se terminó hace varias semanas, fueran enviados a los rojos españoles.

Desde la cárcel los dos periodistas han suscrito un suelto en el que se ratifican en sus graves acusaciones y reiteran su protesta contra el ministro francés.

Bombardeos nacionales sobre Valencia y el frente de Santander

Lisboa, 13.—Comunican de Londres que la Aviación nacional ha bombardeado Valencia, sede del Gobierno de Largo Caballero. Por otra parte, el fuego de artillería de los buques de la Escuadra nacional causaron enormes destrozos en el puerto valenciano.

Muchos barcos que se encontraban en el Grao resultaron seriamente averiados. El barco rojo «Cabo San Martín» ha sido completamente destruido. También en el frente de Santander la Aviación nacional castigó duramente las concentraciones de milicianos rojos.

Pormenores del bombardeo aéreo sobre Valencia. — Varias bombas cayeron sobre la residencia del Gobierno rojo

Berlín, 13.—La Aviación nacional ha bombardeado durante varias horas la capital roja de Valencia. Varios explosivos fueron arrojados sobre el Palacio de la Diputación provincial, donde se encuentran los ministros del Gobierno rojo, causando gran pánico y enormes destrozos.

Detalles del "raid" nacional sobre la zona de Málaga

Sevilla, 13.—La Aviación nacional ha efectuado un «raid» sobre la zona roja de Málaga. Fueron castigados duramente el puerto y otros sitios estratégicos, cumpliéndose exactamente los objetivos militares señalados por el mando.

Ambiente derrotista en Madrid. — Aparecen inscripciones diciendo: "Madrid no puede resistir más; debe rendirse"

Tenerife, 13.—Se extiende rápidamente el descontento entre los milicianos madrileños. Existe una atmósfera de franco derrotismo en la capital, relajándose cada vez más la ya quebrantada moral entre las milicias combatientes.

La población se niega tenazmente a abandonar Madrid. Muchos pasquines fijados por orden de la Junta de Defensa han sido arrancados por los mismos milicianos, los cuales organizaron ayer una manifestación de protesta.

Entre los manifestantes se encontraban algunos extranjeros que enarbolan carteles con la siguiente inscripción: «Queremos cobrar». En algunas esquinas han aparecido inscripciones como la siguiente: «Madrid no puede resistir más. Debe rendirse.»

Ofensiva general a fondo sobre la zona roja de Málaga

Berlín, 13.—Se han recibido informes telegráficos de Gibraltar diciendo que las fuerzas nacionales españolas del Ejército del Sur, han comenzado una ofensiva general a fondo por tierra, mar y aire, sobre la zona roja de Málaga. Ha sido castigada duramente la zona lindera con el puerto, volándose varios depósitos de gasolina y municiones.

Noticias posteriormente recibidas aseguran que las actividades de las fuerzas del Ejército nacional contra Málaga, están resultando eficacísimas. Los milicianos han sufrido un duro quebranto en uno de los últimos ataques.

Las fuerzas del generalísimo Franco comenzaron la ofensiva desde Estepona. El avance, rápido y sistemático, progresa metódicamente.

Las noticias del frente siguen acusando el fracaso de la contraofensiva roja. Nuestras fuerzas, además de frustrar la, aprovechan la coyuntura para consolidar sus posiciones y mejorar la línea. Por otra parte, numerosos milicianos y soldados, al socaire de estas operaciones, abandonan el campo marxista y se acogen a nuestras filas. Incluso llegan a ellas, según lo anotan los informes oficiales de anoche, algunos extranjeros de la brigada internacional, desengañados de las ilusiones que le hicieron concebir los reclutadores. De las terribles proporciones que alcanzan los crímenes en el territorio rojo da idea la circunstancia de que los mismos soldados y milicianos desertores, acostumbrados a presenciar tantas atrocidades, se muestren aterrorizados. Y todavía en ciertos medios extranjeros los agentes de los tiranos de Valencia manejan con algún eco esas zarandajas de los fueros de la democracia, el amor a la libertad, el respeto a los derechos del hombre, etcétera.

En el campo enemigo las protestas por la escasez de víveres adquieren cada día caracteres más violentos. Además el angustioso problema abre los ojos a los «camaradas» y familiares que los tenían más cerrados. Las mujeres que últimamente se manifestaron en Barcelona gritaban: «¡Menos política, y más pan!» ¡Ah, si así lo hubiesen entendido y gritado tantas y tantas familias obreras hace mucho tiempo!... ¡Cuántos desastres se hubiesen evitado!... Pero ha sido preciso un diluvio de sangre para que los «tobaris» reconozcan que el politiquero de sus líderes, lejos de alcanzarles la felicidad prometida, les ha llevado a la catástrofe y les ha dejado sin pan.

Las hordas rojas asesinan en Bilbao a 200 prisioneros con bombas de mano

San Juan de Luz, 13.—Por represalias del bombardeo efectuado por la Aviación nacional, doscientos prisioneros han sido asesinados por los milicianos en Bilbao utilizando bombas de mano. Fuerzas de Asalto dispersaron a los rojos a punta de bayoneta cuando los crímenes estaban ya consumados.

Hoy mismo había llegado al puerto un barco inglés con objeto de recoger a varios rehenes para trasladarlos a San Juan de Luz. Se da la coincidencia de que algunos de los asesinados estaban inscritos para efectuar el viaje.

El comandante del barco británico «Fawe», que había de efectuar el traslado, recibió un aviso de las autoridades vizcaínas comunicándole que quedaba suspendido su servicio hasta nuevas órdenes.

Destitución en Cataluña de altos funcionarios de la Generalidad

Barcelona, 13.—En una reciente reunión del Gobierno de la Generalidad de Cataluña se acordó destituir a altos funcionarios por suponerseles desafectos al Gobierno catalán. Entre ellos se encuentra el delegado del Gobierno de Cataluña en el Valle de Arán.

Comentarios italianos a las divergencias entre Londres y París acerca de la guerra española

Roma, 13.—«Il Popolo di Roma» dice en su editorial que no es posible dudar de que entre Londres y París existe gran divergencia en el modo de enfocar la cuestión de la guerra española. Para Francia —dice— sería más ventajoso suspender la campaña de Prensa contra Alemania, pues los franceses no tienen seguridad de una amistad con Inglaterra en el caso de que se agravara la situación internacional.